

**Susana Soneira** » Presidenta del Colegio de Graduados Sociales de A Coruña y Ourense

## “La pandemia puso en primera línea a los graduados sociales como el eslabón que conecta a autónomos y pymes con la administración”

La presidenta del Colegio de Graduados Sociales de A Coruña y Ourense realiza balance de un año complicado para los expertos en relaciones laborales

**B. C. [A CORUÑA]**

Susana Soneira fue la primera mujer elegida presidenta del Colegio Oficial de Graduados Sociales de A Coruña y Ourense, cargo que ocupa desde hace más de cinco años. En su intensa trayectoria institucional al frente del colectivo que defiende los intereses de los profesionales de las relaciones laborales, asegura que los graduados sociales se están enfrentando a uno de los periodos más duros y complejos que recuerdan. Y es que desde el inicio de la pandemia son los que han tenido que bregar en primera línea con el maremágnum administrativo que han implicado tanto las restricciones como los ERTE y los ceses de actividad.

**Los Graduados Sociales siempre han sido una pieza fundamental en la gestión laboral, fiscal y contable de las**

**pymes y autónomos, pero desde el COVID han saltado a primera línea.**

Desde luego, además desde el minuto uno. De hecho, fuimos declarados profesionales esenciales en el Real Decreto Ley de aquel 29 de marzo en el que empezábamos a gestionar el aluvión de peticiones de información y asesoramiento sobre la tramitación de los ceses de actividad y los ERTE, supeditados además a plazos cruciales porque la gente tenía que empezar a cobrar lo antes posible.

**Y a partir de ahí empezó la locura.**

Empezó una espiral vertiginosa a golpe de decreto que, recordemos, aún continúa, porque esto está muy lejos de haber acabado. Ello nos ha obligado a los profesionales a ponernos al día en tiempo récord, adaptarnos a las sucesivas modificaciones y, lo que siempre digo, realizar una tarea

excepcional a la altura de un momento excepcional.

**¿Y cómo está ahora la situación?**

Pues seguimos trabajando de sol a sol, pero con un gran *know how* acumulado durante estos casi dos años, en los que hemos estudiado, analizado, gestionado y lidiado también con los problemas informáticos generados por los hackeos a la aplicación de la SEPE, que fue un más difícil todavía. También nos mantenemos en permanente contacto con la administración, actuando como un puente. Somos el eslabón que engarza a empleados, empleadores y órganos gestores. Ahí es nada.

**¿Qué le pediría al año 2022?**

Para la profesión, seguir avanzando en la visibilización de un colectivo que, como ahora se ha revelado, es fundamental para la buena marcha de un tejido productivo crucial en nuestra socie-



Susana Soneira. // L. O.

dad, que es el de las pequeñas y medianas empresas y los autónomos. De hecho, en nuestros despachos asesoramos al 80% de estos colectivos, además de la labor que realizamos en el ámbito de la jurisdicción social. También queremos hacer hincapié en la formación, que en el Colegio desarrollamos de manera continua, a través de cursos y seminarios, en muchos casos en colaboración con la Uni-

versidad, con la que mantenemos un contacto permanente.

**¿Y a nivel personal?**

Pues lo que imagino que pedimos todos. El bienestar sanitario, social y laboral que nos ha robado la pandemia, sin perder nunca la esperanza y la ilusión. Como decía San Ignacio de Loyola, “por el pasado gracias, por el presente amén y por el futuro esperanza”.